

## PALABRAS DE PRESENTACIÓN

CONEXIÓN, la revista académica del Departamento de Comunicaciones, continúa en su intento de pervivir y alcanzar, en el mediano plazo, su indización. La mayor dificultad hasta el momento reside en promover la participación de colaboradores externos a nuestra Universidad, salvo importantes excepciones. Pero ha estimulado a nuestros docentes a publicar. El lado positivo de esta situación ha sido la creación de un clima propicio para la investigación y el diálogo entre colegas, inherente al ámbito universitario.

Los cinco artículos del número ubican a la comunicación en un contexto social, político e histórico. La comunicación es un fenómeno social por excelencia y no tiene sentido centrarla exclusivamente en el significado de un texto o de una imagen. Al contrario, la comunicación se abre por su propia naturaleza hacia la sociedad, aborda sus problemas y se enfrenta a sus retos, que, en los países de América Latina, son estructurales. Eso privilegia los vínculos de la comunicación con la sociología y la antropología, y oxigena el nexo entre la comunicación y los diversos grupos de base.

Los textos muestran vínculos cercanos entre sí: los aspectos étnicos al interior de ciertas organizaciones partidarias, los documentales políticos recientes, sobre todo vinculados a los movimientos subversivos en el Perú; la reconstrucción de la historia de un pueblo, el enorme poder de los grupos mediáticos, y la mirada retrospectiva del afiche político durante el régimen velasquista de los años setenta.

El número prosigue con la sección Entrevista y crea una nueva, eventual por cierto, dedicada a la Crónica. La entrevista al sociólogo Francisco Durand, especializado en temas empresariales en el Perú, ahonda el vínculo entre el poder político y el control de los medios de comunicación, tema actual en varias sociedades del continente, pero sobre todo en nuestro país.

La crónica de Eduardo Maldonado, egresado de nuestra Facultad, ofrece una visión intimista de la política al interior de la izquierda a partir de una relación de pareja y su vida cotidiana.

Seguimos adelante, de eso no hay duda. CONEXIÓN va ganando su espacio en el territorio de las comunicaciones, tan vasto como lo es el espíritu humano en su afán de darse a conocer al prójimo, sea cara a cara o a la distancia, a nivel local o global.

Abelardo Sánchez León Ledgard  
Jefe del Departamento de Comunicaciones